

# EL DEFENSOR DE TABERNAS.

PERIÓDICO SEMANAL, INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Se publica todos los Domingos.

## CRÓNICA.

Nada de nuevo puede ofrecerse fuera de los trabajos del deslinde de los montes comunales de este término, trabajos iniciados hace algunos días, y del general deseo por que las elecciones de Ayuntamiento se realicen prontamente.

Sobre este último punto, la opinión se agita, persistiendo, y sin vicios de decadencia en el sentido de la hostilidad hacia el cacique, cuya personalidad política se nos presenta hoy con los caracteres de un fósil, de una momia descarnada, en la que solo por curiosidad piensan algunos, huyendo de ella otros por asco y miedo.

El bando popular que se refleja en la opinión, irá así mismo contra todo el que se oponga á sus deseos justísimos, con pretensiones ambiciosas cuyo logro es ya bastante mas que difícil.

No se espera pues, mas que el momento de la prueba, prueba que mas de un estúpido cree resultará fallida, en lo que no vemos, por cierto, otra cosa de particular, sino que el número de los que así piensan ó presúmen, sea relativamente corto, donde tanto abunda el disparate.

Por lo que toca al deslinde, los propietarios de esparto, han sentido nuevas ó cosa parecida. Si ellos fueran francos, nos dirían que ni siquiera sospecharon verosímil la venida de un Ingeniero que por orden real entienda en el asunto. El deslinde, era para ellos una fábula inventada por algunos para engañar á incautos; y en estos laureles, unos cuantos se dormían, confiados en los buenos oficios del caciquismo altamente interesado en que el anterior estado de cosas continuase por mas tiempo.

Ahora, sin embargo, están con el *pantal pegado*, como se dice vulgarmente, por temor al despojo presunto de las codiciadas atochas, y en verdad la cuestión no es para menos. Con el esparto, tenían una riqueza que actualmente les daba una renta pingüe, sin que para ello tuviesen que invertir capital alguno, ni emplear mayores trabajos. Y hete aquí, que de la noche á la mañana, la mina se ha agotado, viniendo de esta suerte á quedar algunos como esclavos de las cosechas de trigo, en vez de ser señores de la riqueza del esparto. Total, del auge á la escasez.

Hay propietario, que se pasa los días revolviendo papelotes que pretende examinar con afán vehemente, buscando entre ellos el preciado pergamino que justifique la legitimidad de sus ficticias propiedades.

Algunos no saben leer, y si saben es muy poco, y sudan la gota gorda, cuando intentan descifrar los manuscritos encontrados en sus trajes.

Otros van su título auténtico en cada documento en que se mencione aunque sea por accidente el cuerpo del delito. Y no se preocupan en otra cosa por ahora los pretendientes de los montes comunales: por cierto que proporcionan asunto para mas de una comedia en que intri- guen bobos y ambiciosos.

Y esperemos las results de tantos desengaños, cuya época ha empezado desde hace días para los políticos de ayer y para tanto egoísta enmascarado. Pero ya se irán acostumbrando.

## SE ACERCA LA HORA.

Constantemente se predica la moralidad en la política, pero el caso es que siempre se deja notar su falta y nunca se pone un enérgico remedio.

Por todas partes se notan los fraudes en el Estado, en la Provincia y en el Municipio,

Y es fuerza que alguna vez concluyan estas inmoralidades.

El Gobierno es el primero que debe emprender la campaña contra esa nube de vividores, y ~~que quiere ser en el~~ más grande y más desdichado de los desprestigios, empréndala con celo, con energía, sin contemplaciones de ningún género; garrotazo limpio, caiga quien caiga; pero el cuerpo electoral, el pueblo puede hacer también mucho.

Tenemos á la vista tres elecciones. Primero vendrán las de Diputados provinciales: negad en ellas el voto á los que no llevan á la Diputación otro objetivo que el lucro, volved la espalda á los que sin historia y sin antecedentes buscan ansiosos un puesto gratuito y honorífico que no son dignos de ocupar; despreciar á los que vecieron mucho; temed á los que á gañote herido y en calles y plazuelas prediquen moralidad y regeneración: esos son los mas frágiles.

Haced lo mismo cuando lleguen las elecciones municipales: acordaos de los escándalos que hoy lamentamos, de la explotación de que estamos siendo objeto y elegid personas dignas de reconocida provida y honradez, de prestigio, de arraigo: personas de vuestra absoluta confianza, puesto que vuestros bienes van á administrar,

*De El Fomento de Velez-Rubio.*

## NOTICIAS Y COMENTARIOS.

*Deserción.*---Ha desertado de las filas leales, donde habia hecho muchos alardes de faroleo y patriotismo, un des-

dichado que ha tomado como otros tantos parte muy activa en las manifestaciones y otros actos destinados á significar el sentimiento público y la justa indignación de este pueblo. El infeliz que de una manera tan necia é importuna reniega de seguir fiel á la santa y noble causa que defiende el pueblo, y se pone al lado de la reacción y de los que pretenden usurpar al común de vecinos lo que es legítimamente suyo, es digno de compasión y de lástima; y allá se las haya con su conciencia si es que se encuentra curada y saneada del todo. Por nuestra parte podemos decir y asegurar que estamos satisfechos de lo numeroso y nutrido que es el contingente de soldados fieles á la santa causa del pueblo, de forma que aunque desgraciadamente renieguen uno, dos, y ciento, siempre queda una inmensa mayoría de la población apoyando y defendiendo lo que es tan digno y elevado de apoyar y defender.

No habríamos hecho mérito siquiera de la deserción á que aludimos, si la persona á quien se refiere no hubiese hecho tantos alardes, jactancias y hasta verdaderas y ridículas exajeraciones. Por lo demás cada cual puede estar donde y como le plazca, y defender y sostener lo que se le antoja, pero cada uno es responsable de sus actos: pero creemos que en este mundo debemos tener consecuencia y comedimiento para nuestra conducta.

*Deslinde.*---Siguen en medio del mayor orden y con gran entusiasmo por parte del pueblo, las operaciones del deslinde de estos montes comunales, bajo la dirección del ilustrado y recto Ingeniero Jefe de Montes Sr. Iucharraudieta, acompañado de la Comisión del Ayuntamiento que procura cumplir con su deber en la defensa de los sagrados intereses y derechos que representa. Le recomendamos á esta que haga lo posible por ilustrarse de los antecedentes necesarios, que son muchos é importantes, para poder sostener con decisión y energía las diversas cuestiones que se vayan presentando. Pues reconocida la buena fé y buen deseo de varios individuos de dicha Comisión, no es lo bastante en muchas ocasiones, en que es necesario con datos y antecedentes oficiales rebatir y desvirtuar con pruebas, hechos y documentos, el artificioso y amañado edificio de titulación ó cosa parecida que tienen preparado ó pretenden ostentar varios malos ó falsos poseedores ó aspirantes á adquirir los terrenos comunales que jamás han poseído ni adquirido de nadie.

Una pregunta suelta.

Ya que inspirados por una desmedida ambición y sórdida avaricia, hay por desgracia tantos labradores y propietarios, que aspiran y desean poseer montes, atochares que jamás han tenido, ni siquiera oído decir que los hayan utilizado sus antecesores, ¿por que en vez de andar como se dice vulgarmente por las ramas, no acuden directa y resueltamente á los Tribunales de Justicia ó á donde proceda en la vía y forma correspondiente?